

Gran Inauguración del Nuevo Local del Partido Vanguardia Popular en SAN PEDRO DE MONTES DE OCA

DOMINGO 1° DE OCTUBRE

A LAS ONCE DE LA MAÑANA

— PROGRAMA —

- 1.—Recibimiento de los delegados del Buró Político y Comité Seccional.
- 2.—Himno Nacional cantado por el Orfeón ALFA.
- 3.—A las once y media de la mañana Gran Match de Fútbol dedicado a la Diputación Vanguardista entre los equipos Sindical de Calzado y Canada Dry.
- 4.—Gran mitin en el Salón y entrega del Trofeo.
 - a) Palabras de los compañeros Gladys Reed y Rafael Corrales, delegados de la Célula Browder.
 - b) Palabras de Jorge Solano sobre cultura y deportes.
- 5.—Discurso de la c. Luisa González, Secretaria General de la Sección San José.
- 6.—Discurso del c. Manuel Mora, Secretario General del Partido.
- 7.—Himno del Partido Vanguardia Popular.
- 8.—Gran Baile Popular en el Salón Muñoz, amenizado por una magnífica orquesta.

TODOS EL PUEBLO DE SAN PEDRO DE MONTES DE OCA, A LA FIESTA DEL PARTIDO DE LOS TRABAJADORES. — VIVA VANGUARDIA POPULAR!!!

LA BARBARIE NAZI A TRAVES DE EUROPA

ODIO

Por un SOLADADO HOLANDES

Este no es artículo de corriente de periódico. Fue escrito por un soldado holandés, cuyo nombre y cuya dirección actual fueron conocidos de manera confidencial. Pero por razones obvias el documento aparece bajo un seudónimo.

Su espontaneidad es manifestación de la justificación de publicar esta grave declaración es la de que así comprenderemos mejor a los pueblos de los países que han sido esclavizados, así como sus emociones y sus actos en los angustiosos días que su abren ante nosotros.

Declaro solemnemente que estos hechos son verdad:

1.—Que soy un soldado de las Reales Fuerzas Holandesas en el Reino Unido.

2.—Que hasta la invasión de Holanda en mayo 1940, yo no sentía odio contra ninguna nación.

3.—Que en mi juventud siempre he sentido cierta simpatía hacia la "desgraciada" Alemania por las razones siguientes: Después de la pasada guerra, en los años de hambre en Alemania, mis padres albergaron en casa, ayudaron, vistieron, alimentaron y educaron a un niño alemán. Yo era un joven por entonces, y esto creó en mí una simpatía hacia una nación que sufría, ya que yo tenía recuerdos personales de la última guerra, cuando Holanda fué un país neutral.

Hoy, cuando vemos a los "Spitfires" en el cielo, nos referimos a ellos como a "nuestros" cazas. Cuando oímos a los "Liberators" y los "Lancasters" rugiendo sobre nosotros al caer de la tarde, decimos: "Otro vez salimos".

Ya hemos iniciado "nuestra" ofensiva, y será "nuestra" victoria.

Yo quiero que nos veáis como aliados en absoluto, que participen por entero en la labor común. Lo pido, no por mí, sino por mi padre en Holanda, por mis hermanos, que han sido enviados a trabajar fuera de su país como esclavos; lo pido por uno de mis mejores amigos que ha sido torturado hasta la muerte en una prisión nazi; lo pido por el vendedor de pescado de nuestra calle, que se convirtió en experto en propagar periódicos ilegales; por el panadero que fué detenido como rehén; lo pido por todos aquellos que sin duda han de morir antes de que volvamos al otro lado del mar del Norte.

Entre aquellos que más han hecho por la victoria, están los que perdieron. No su dinero, sino sus vidas; no sus casas, sino sus hijos, maridos, padres.

Los nombres de muchos mártires nunca aparecerán en ningún monumento, porque sólo la Gestapo sabe por qué los mató.

Escribo esto porque deseo que se sepa lo que siento; Ustedes dirán que yo es-

SASTRERIA EL PROGRESO

de RECAREDO GOMEZ G.
5ª Avenida — Frente al Telar "Los Leones"

Serie AMBOS MARES — Sorteo N° 41

Favorécida la acción N° 117, perteneciente a DON NEOFITO PIEDRA SABORIO (Quepos, Taller Mecánico)

Serie POPULAR — Sorteo N° 3

Favorécida la acción N° 41, perteneciente a DON EDUARDO RODRIGUEZ P. (Quepos, Taller Eléctrico)

N° Bº — JULIO CORDERO, Agente Principal de Policía Municipal. — San José, 25 de Setiembre de 1944.

NOTA: Toda diferencia en casimires es al contado. Al solicitar la confección de su vestido, presente su último recibo al día.

PARTIDO VANGUARDIA POPULAR

SECCION DE SAN JOSE

LUNES 2 DE OCTUBRE

Gran Mitin en el Salón Central del Partido, a las siete y media de la noche. Hará uso de la palabra el compañero

MANUEL MORA VALVERDE

quien expondrá las resoluciones y línea política trazada por el primer Congreso de Vanguardia Popular.

MONTERO HERMANOS

Frente al TEATRO ADELA
TELEFONO 5 237

En formación la Serie LIBERTAD.

quiero que se comprenda el firme proceso que me ha llevado a acumular en mi corazón un odio que veinte años de paz no pueden hacer desaparecer.

Escribo esto, porque debo confesar que, muy profundamente dentro de mi corazón, se alberga la creencia extraña de que cuando llegue la paz mi odio aumentará en lugar de desaparecer.

A mí no me interesa el Varsittantismo o anti-Varsittantismo. Me interesa el pescadero de nuestra calle, el panadero, mis amigos de las prisiones nazis, mis hermanos.

Milones comparten mi odio, y, sin embargo, me sienten solo.

Confieso mis sentimientos sin ningún remordimiento, los confieso sin esperar inspirar ninguna simpatía, pero no debo de dejar de hacer saber lo que yo pienso que va a suceder y lo que —en mi caso— va a suceder.

Cuando vuelva a mi propio país, contaré las personas de mi propia familia que murieron por traición. Y por cada vida humana perdida yo impondré un castigo. (Tantos alemanes por mis hermanos, tantos por mis amigos, tantos por el pescadero, tantos por el panadero.

Ustedes pueden pensar que esto es una actitud equivocada. Lo es. Pero durante cuatro años he aprendido a odiar. El día del armisticio no me convertirá en persona caritativa. Ustedes dirán que yo es-

toy solo, que soy un fanático. Pero no olviden esto: si las Potencias no saben cómo tratar a los asesinos nazis, un ejército de millones de individuos se levantará como yo, cada uno con un odio como el mío, cada uno con un pensamiento fanático como el mío.

Yo puedo morir en ese programa de odio, ya que el asesinato será asesinato de nuevo después de esta guerra. No me importa. Porque después de morir con este odio en mi corazón y en el cumplimiento de ese deber, nunca más sentiré los ojos acusadores de las personas de mi calle, lo que esperaba de mí aquellos que murieron antes que yo.

Y ya no me sentirá más solo. Porque hay millones de calles en Europa donde la gente murió a manos de los asesinos nazis. Hay millones de hermanos que murieron en las prisiones o en los calabozos. Hay millones de amigos que sufrieron o fueron torturados por su amor a la Libertad.

Confieso que estoy equivocado y que pienso de una manera equivocada. Pero confieso también que no hay razón en el mundo que me convenza de que cualquier otra cosa sea menos equivocada.

Si tenéis un hermano en el Continente, si tenéis un amigo en una prisión nazi —no bajó las disposiciones protectoras de Ginebra— si tenéis un padre allí y sabéis que sufre, pensadéis como yo.

SENTIDO FALLECIMIENTO



Doña María Vázquez viuda de Alvarado

Fué una anciana de nobles modales, de sinceras manifestaciones en obras de bien, cuya vida fué de 88 años. Doña María Vázquez v. de Alvarado falleció el 6 de los corrientes.

Con motivo de este hecho lamentable, rendimos este homenaje a su memoria y enjuicamos nuestra sentida condolencia al compañero Fernando Alvarado Vázquez, nieto de doña María, y a los hijos de doña María don Ramón Alvarado Vázquez, don Carlos Mora y doña Isolina Alvarado de Mora, doña Adelia Alvarado Vázquez y demás familia

CONVOCATORIA

A los miembros de la célula Juanito Mora para el martes próximo a las 7 de la noche. Que nadie falte.

PESAME

El c. Guillermo Reyes de la célula Juanito Mora, acaba de perder a su padre, Rafael Reyes.

Para el c. Guillermo y demás familia nuestro más sentido pésame.

PESAME

Al c. Eugenio Murillo de la célula Parabundo Martí, nuestro más sentido pésame por la muerte de su abuelita. Hacemos extensivo nuestro pésame a toda la familia.

LA CELULA GRECIA

AVISA:

A los militantes de la Célula Grecia, se les comunica que las reuniones se seguirán efectuando los domingos a las nueve de la mañana; pedimos puntual asistencia.

Por la Célula, Valentín González Srío. General.

AGENTES DE TRABAJO

Compañeros:

La Administración de este semanario está haciendo una revisión general de la situación del periódico, que es muy difícil.

Desde el mes de octubre nos veremos obligados a cancelar todas las agencias que no hayan pagado el periódico del mes de agosto.

El Partido no puede hacerse cargo de tantos saldos atrasados que suman muchos cientos de colones.

LUISA GONZALEZ Administradora Gral. de Trabajo.

No nos negamos ni nos...

Viene de la pag. 1
1º La comisión de hacienda de la que forma parte nuestra fracción, hizo un estudio del pendiente de cobro; sobre ese pendiente se ha emprendido una cruzada que le ha proporcionado a la municipalidad hasta este momento, una suma mayor de diez mil colones. Debemos agregar, que al hacer efectivo este pendiente, se ha hecho la debida discriminación de los que no pueden y los que lo quieren pagar.

2º La municipalidad donó la suma de mil colones tramos nocturno, que ha venido a llenar una aspiración de la juventud y en especial de la trabajadora, que tiene que trabajar durante el día.

3º Se hizo efectivo, el pendiente de cobro por patentes atrasadas que significaban una suma considerable.
4º Se acordó y ya se está practicando, para que todo el que tenga que romper el pavimento para la conexión de cañería o cloaca, debe depositar con anterioridad el valor de la reparación del trecho destruido.

5º Se rescindió el contrato del quebrador municipal, que había sido contratado en perjuicio de la municipalidad y cuyo arrendamiento no había sido cancelado.
6º Por medio de nuestra fracción, se acordó pagar el auxilio de cesantía a varios peones municipales, que habían quedado cesantes, y en lo venidero sujetarse estrictamente al Código de Trabajo en las relaciones de trabajo, entre la municipalidad y sus trabajadores, peones o empleados en general.

7º Las sumas que se recauden por concepto de impuestos municipales, atrasados, se destinarán en gran parte a la construcción de la tapada del tanque de almacenamiento de aguas potables para la ciudad; esta obra ya se hace impositiva, por la vecindad en que se haya este tanque de la población razón por la cual aparecían inmundicias en las

CIENT CELULAS PARA FIN DE AÑO

Todo el Partido en la sección de San José, ocupará el último trimestre de este año en cumplir la consigna de: CIENT CEDULAS PARA FIN DE AÑO. Las necesidades de nuestro Partido nos obligan a cumplir esta consigna cueste lo que cueste. Al cumplirla, aportaremos al Partido nuevas fuerzas organizadas para reforzar la lucha; elevaremos las posibilidades económicas de la Sección y destacaremos nuevos cuadros dirigentes para las múltiples actividades del Partido.

Para llevar a cabo esta consigna la tarea mínima es la siguiente:

CADA CELULA DEBE FUNDAR OTRA NUEVA CELULA!
CADA MILITANTE DEBE CONSEGUIR OTRO NUEVO MILITANTE!

aguas que consume la ciudad.
8º Nuestra fracción apoyó en una gestión planteada ante la municipalidad, el cierre de minicual, haciendo eco del sentimiento de las organizaciones sindicales, y de la mayoría del comercio local.

9º Nuestra fracción tiene planteado la rescisión del contrato de arriendo de los terrenos municipales llamados del "Río Loro" por considerarlo lesivo a los intereses municipales y por lo tanto de la comunidad; esta gestión está en trámite y si no se ha llegado a la resolución por parte de la municipalidad, ha sido por la resistencia del apoderado municipal don Roberto Leiva que alega razones de carácter moral para no llegar a la rescisión.

10º La comisión de hacienda, con el asesoramiento de una comisión de funcionarios municipales, elaboró un plan de recalcificación de impuestos municipales, que se hacía urgente y que determinará, un aumento considerable de las rentas municipales.

11º En la discusión y aprobación del presupuesto municipal, nuestra fracción adoptó una actitud consecuente con

Declaraciones sobre...

(Viene de la pag. UNO)

tas de lucha que él debe aprovechar para conseguir que el pueblo a que pertenece y a quien representa como dirigente gana esta batalla. El c. Aguilar Fonseca intervino en las deliberaciones del Congreso de nuestro Partido como delegado de su sector, de las conversaciones que tuvimos con él, reconstruimos lo siguiente:

En relación con el Congreso nos dijo lo que sigue: es al primer congreso del Partido a que asisto y me llevo la mejor impresión; creo que esta es una de las actividades más importantes del Partido; en este congreso aprendí tanto como lo habría asimilado en muchos meses de lectura sobre marxismo; conocí prácticamente, por ejemplo, cómo nuestro partido está estructurado; ahora puedo asegurar con más aplomo que Vanguardia Popular no obedece a órdenes ni a consignas extranjeras ni exóticas sino que norma su conducta de acuerdo con las condiciones de nuestro país, si, pero sin perder de vista que esas condiciones están determinadas por la pugna mundial entre las corrientes, progresistas y reaccionarias que necesariamente repercuten en nuestro medio. Estuve presente en todas las deliberaciones del Congreso y soy garante de que en las decisiones del mismo pesaron tanto la argumentación, como sencillas pero francas, amedidas sin temblores, de los modestos delegados, como las brillantes intervenciones de los miembros del Buró Político, campeones de nuestro movimiento reivindicador. Por otra parte, esta concentración de dirigentes, con los cambios de impresiones entre los congresales de diferentes regiones del país, pienso yo que favorece en gran escala el éxito de la lucha porque ayuda a coordinar el trabajo, porque le da unidad al pueblo costarricense, porque se hace, pues, posible el gran movimiento de masas que es, sin discusión, el único camino para conseguir, presionando y combatiendo, que se lleve a la práctica el Programa del Bloque de la Victoria.

"LA CORONA"

Depósito de Mantequilla. — Queso garantizados por su pureza. Lo mismo que le ofrecemos: ARROZ, MAIZ, FRIJOLES. — Café PUNTO ROJO a C 1.10. y muchos otros artículos.

INSTALADA AL COSTADO NORTE DE LA PANADERIA MUSMANI